
【香港商報訊】記者呂明霞報道：由香港中華廠商
聯合會主辦的 「工展會購物節」將於 9 月 9 日至 12
日，一連四天假亞洲國際博覽館舉行，在中秋佳節為
市民提供一站式購物和娛樂體驗。廠商會昨日舉行新
聞發布會，介紹今次特色展位、娛樂活動和精選優惠
產品等。

助參展商接觸新界區消費者

廠商會會長史立德說， 「工展會購物節」是參展商
接觸新客源，特別是新界區消費者的平台。此次購物
節在規模、產品種類、娛樂及表演活動、購物優惠等
方面都會做得更好。他表示，購物節主要面向本地消
費者，相信來自其他地區的黃碼人士較少機會能進入
展覽館。面對近期逐步上升的確診人數，史立德相
信，市民疫苗接種率較高，防疫自覺性較強，相信展
覽只要嚴格遵守防疫規定，在促進消費和經濟增長的

同時，也能有效防控疫情。
該會常務副會長盧金榮說，此次展覽將會是市民共

度中秋佳節的好去處，他特別感謝各政府部門、支持
機構、合作夥伴、參展商、傳媒及公眾的支持。

該會副會長黃家和表示，香港第五波疫情持續升
溫，不排除餐飲限聚和社交距離進一步縮緊。市民和
政府各部門在應對疫情方面有更多經驗，目前首要任
務是提高幼童及老年人的疫苗接種率。

鼓勵師生開學前兩日快測
教育局表示，在10月1日前已接種第二劑疫苗的學

生，在可接種第三劑疫苗前的間隔期內，將被視為已
完成接種所需劑量疫苗要求的學生。他們可在此期間
可以全日上課、在上課的另外半天因任何原因回校、
進行脫下口罩的活動(包括午膳)、居住於宿舍、或獲
納入嘉許計劃計算的有效人數。這些學生須於間隔期
完結後的一星期內接種第三劑疫苗，否則將不能進行

上述活動及並不計算在已完成接種所需劑量的學生人
數內。

對於當局要求學校教職員開學前兩日做快測，醫學
會傳染病顧問委員會聯席主席曾祈殷贊成當局做法，
認為過去兩年學生的學習已受窒礙，希望令香港學生
與世界各地其他學生一樣，可有較正常的學習。他預
期本港疫情高峰在約9月出現，認為情況不是香港獨
有。

港大感染及傳染病中心總監何良認為，要讓學生

回校上課，學校環境相當安全，不應隨便縮短學生面
授上課時間或暫停面授課，強調學校比起社區很多地
方，傳播新冠病毒的風險要來得低。

昨增8848宗確診
衛生署衛生防護中心昨日通報，本港新增8848宗確

診個案，包括8611宗本地感染及237宗輸入病例。再
多13名新冠患者離世，年齡54至97歲，當中五人未
接種過疫苗。此外，140間學校呈報319宗陽性個案，
涉及238名學生及81名教職員；六間安老院及兩間殘
疾人士院舍各出現一至兩宗個案。

房屋局局長何永賢一位同住家人初步確診新冠病
毒，正按衛生防護中心指引進行家居檢疫。政務司副
司長女政務助理核酸檢測呈陽性。

另外，無電視發通知指有五名佳麗確診新冠肺
炎，原定於下周日(9 月 4 日)的香港小姐準決賽將順
延。大會已即時安排各候選佳麗作核酸檢測，並暫停
各項目綵排及宣傳工作，以保障候選佳麗、台前幕後
團隊。

中醫藥界為新冠康復者免費診療
【香港商報訊】記者李銘欣報道：為發揮香港中醫

藥界齊心抗疫的團結精神，讓受新冠後遺症影響的市
民能得到中醫藥支援，香港中醫中藥界聯合總會昨日
宣布獲中醫藥發展基金資助，9月起為今年2月後確診
的新冠康復者，提供每人最多10次，每次五日藥的免費
中醫藥診療服務，名額5000個，全港500名中醫參與。

名額5000個每人最多10次診療
香港中醫中藥界聯合總會會長李應生表示，該會自

3 月起舉辦 「中醫藥遙距診療計劃」，累計已有逾
7500人次進行中醫遙距診症，高峰期曾經有一天多達

300 人次求診。近日，眼見很多市民康復後仍有疲
倦、氣促、記憶力差、味覺嗅覺減退、心理抑鬱等
「長新冠」後遺症，該會遂再次組辦 「攜手齊心—中

醫藥新冠復康診療計劃」，統籌全港18區中醫師一同
參與。

香港中醫中藥界聯合總會主席陳永光表示，活動由
中醫藥發展基金資助，名額5000個，報名的市民必須
是2月後確診，並已呈報政府的新冠康復者，市民只
須網上登記及出示相關證明，總會便會為市民進行配
對，市民可選擇地區和時段，但不能選擇醫師，計劃
今天起接受報名，為期八個月。

【香港商報訊】記者馮煒強報道：教育
局已向全港學校發出開學指引，指如個別
中學有意於11月1日起安排全日面授課
堂，全校或個別班級完成接種三劑疫苗的

學生比例須達九成或以上，否則學校於當日起只能進行半天面授課堂，局方亦促
請學校鼓勵教職員和學生，提早於開學前兩日，每天進行一次快速抗原測試。

陳永光（左）和李應生一同介紹攜手齊心中醫
藥新冠復康診療計劃。 記者 蔡啟文攝

【香港商報訊】記者林駿強報道：香港廣東青年
總 會 昨 日 發 表 《 香 港 青 年 大 灣 區 發 展 指 數
2021-2022 就業篇》報告，該會主席霍啟山、常務
副主席郭基煇及梁毓偉、香港大學政治與公共行政
學系副教授閻小駿等出席。報告顯示，逾四成受訪
青年表示，願意到粵港澳大灣區內地城市發展。總
會就結果提出多項建議，包括放寬大灣區青年就業
計劃的申請資格、爭取大灣區內地城市認可香港副
學士資歷等。

九成人認識灣區發展創新高
團隊於 2021 年 12 月至今年 1 月訪問 1000 名 15 至

39歲的香港青年，並訪問441名居住在廣東省的香
港青年。調查發現，港青對於大灣區發展規劃的認
知及認同度達到新高，90%受訪者曾聽聞粵港澳大
灣區發展規劃，相較2020年的86%上升了4%。綜觀
研究團隊在2017、2018、2020以及2021年收集的數
據，受訪者對於粵港澳大灣區發展規劃的聽聞比例
持續上升，由 2017 年的不足五成，到 2021 年的九
成，增幅近一倍。

願意去大灣區內地城市發展的青年比例亦明顯上
升，41%受訪者願意去大灣區內地城市發展，相較
於2020年的22%及2018年的38%明顯上升。 「不願
意」和 「不確定」者的比例持續下降，越來越多的
香港青年 「願意」前往大灣區內地城市發展。

倡放寬青年就業計劃資格
35%受訪者 「認同」或 「非常認同」大灣區發展

規劃，相較於2020年的21%和2018年的26%有顯著
提升； 「不認同」、 「非常不認同」，以及持中立
態度的受訪者比例持續下降，反映不少以往持中立
或者不認同態度的青年，態度有所轉變。

團隊提出多項建議，包括放寬大灣區青年就業計
劃的申請資格、就該計劃設立專責辦公室、推動各
政策局統籌及推動兩地青年交流、爭取大灣區內地
城市認可香港副學士資歷、開拓專項引進人才計劃
等。

須九成學生打齊三針
11月起中學全日面授課 逾四成受訪青年

願赴大灣區發展

【香港商報訊】由特區政府及貿發局合辦的第七屆
「一帶一路高峰論壇」將於今日起一連兩日舉行。根

據主辦單位網站議程，中華人民共和國國務院副總理
韓正將作開幕主旨演講，香港特區政府行政長官李家
超、香港貿發局主席林建岳將於開幕環節致辭。此
外，國家商務部部長王文濤、國務院國有資產監督管

理委員會主任郝鵬、國家發展和改革委員會副主任林
念修將作特別致辭。

港在「五通」擁多項優勢
今屆論壇邀請全球政商領袖共同探討 「一帶一路」

倡議在新時代下，如何透過粵港澳大灣區及《區域全
面經濟夥伴協定》（RCEP）等多邊合作，為環球經
濟注入增長動力，並為各地持續帶來更多投資及商貿
機會，在後疫情時期展現香港的獨特優勢，促成不同
領域的投資及商貿合作。

「一帶一路」倡議是國家的重要發展策略，旨在促
進相關國家和地區在 「五通」上，包括政策溝通、設
施聯通、貿易暢通、資金融通及民心相通的合作。香

港作為 「一帶一路」倡議的重要建設節點和首選平
台，在 「五通」上擁有多項優勢。

政策溝通方面，特區政府於 2017 年 12 月簽署《國
家發展和改革委員會與香港特別行政區政府關於支
持 香 港 全 面 參 與 和 助 力 「一 帶 一 路」建 設 的 安
排》。

設施聯通方面，香港國際機場是全球最繁忙的貨
運及客運機場之一，已落成啟用的港珠澳大橋和廣
深港高速鐵路，以及預計於 2024 年啟用的香港國際
機場三跑道系統，有助加強香港與內地以至全球的
聯繫。

貿易暢通方面，香港與 「一帶一路」相關經濟體及
其他貿易夥伴，包括中國內地、印度、韓國、新加

坡、泰國、馬來西亞、以色列等，分別簽訂 「認可經
濟營運商」互認安排，提供通關便利。

成功展示伊斯蘭債券可行性
資金融通方面，香港是亞洲基礎設施投資銀行成員

之一，同時是全球最大的離岸人民幣業務樞紐。香港
已先後三次成功發行伊斯蘭債券，向 「一帶一路」相
關國家以至全球展示香港債券市場作為伊斯蘭世界融
資平台的多元性和可行性。

民心相通方面，香港擁有世界級大專學府、文化及
傳媒機構，政府為來自 「一帶一路」國家的傑出學生
提供獎學金，資助他們來港升讀大學，以及資助本地
學生參加 「一帶一路」國家的交流活動。

一帶一路高峰論壇今起舉行

責任編輯 莊海源 吳業康 美編 劉樹燕
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新聞

工展會購物節下月9日亞博舉行

霍啟山(右二)、郭基煇(左二)、梁毓偉(右一)等公
布港青大灣區發展指數調查結果。 記者 馮俊文攝

土家山寨 土司城內的關帝財神

在湖北恩施，有一座聞名全國的土司
城，四層樓全用木頭搭建，門窗棟樑處處
雕刻土家圖騰，瑰麗而神奇，已經開放為
遊覽勝地。城內有一處關帝殿，豎立一尊
金身財神關公，殿堂外是土家戲台，土家
姑娘每天在這兒為遊客表演山寨歌舞。

數尺地方，可家可國可天下；

弘道關公雲水遙，精神紐帶結僑胞。

千秋人物，有賢有愚有神仙。
在恩施，如今仍流傳着州委書記敬關公

的故事: 那還是2003年正月初七清晨，剛
上任的恩施州委書記湯濤、州長周先旺一
起考察武聖宮，見宮前垃圾如山，宮內居
住着10餘戶人家，柴草雜亂堆積，電線亂
如蜘蛛網，燃燒的火爐與珍貴古建築混在
一起…… 此情此景，讓書記和州長心情十
分沉重。在不久召開的恩施州宣傳工作會
議上，湯濤動情地說：「文化是民族的根
脈，文物是文化的載體。春節期間我看了

城區幾個文物景點，特別是武聖宮，心如
泣血……」會後，相關部門立即清除宮前
垃圾，搬遷宮內住戶，對武聖宮進行保護
維修。當年秋天，武聖宮維修工程竣工，
對外開放。每年五月十三，土家族父老兄
弟都會在此聚會，參拜關帝，表演土家歌
舞，展示土家非遺。

說到土家族，一定要說說長陽。長陽土
家族自治縣位於湖北西部，屬武陵山餘
脈。這裏山清水綠，是文藝工作者創作靈
感迸發的理想之地。上世紀七十年代末，
畫家汪國新到長陽土家山莊寫生創作，縣
文化館安排幾位土家姑娘當模特。一位亭
亭玉立的大姑娘，令汪國新眼前一亮！後

來 悄 悄 打 聽 ，
這 姑 娘 名 叫 鄭
桂 蘭 ， 能 歌 善
舞 ， 還 是 一 位
美 女 作 家 。 從
此 ， 汪 國 新 惦
記 上 了 這 土 家
山 寨 ， 有 事 無
事 都 跑 去 長 陽
寫 生 作 詩 ， 找
鄭 桂 蘭 拉 家 常
套 近 乎 。 兩 人
越 來 越 熟 ， 越
來 越 離 不 開 ，
加 上 汪 國 新 滿
腹 經 倫 ， 詩 書
畫 成 果 卓 著 ，
他 倆 很 快 成 了
一家子，很快有了兩人合作的優質產品：
汪汀。

幾年前，汪國新先生聽說我的新著《走
遍天涯訪關公》即將出版，欣然作詩一首
並即興書法：

民魂文脈憑雙聖，雄立東方世紀潮！
湖北省委統戰部原海外中心主任

汪國新和鄭桂蘭走出土家山寨，滿世界
傳播中華文化，成了海內外知名人士，心
裏卻裝滿家鄉，裝滿他們熱戀的那片土家
山水。他們創建的第一座關公文化書畫
院，就選在長陽的清江河畔。2012年12月
12日，關公詩書畫院在土家山寨開館，全
國政協副主席陳宗興發來賀信，各路嘉賓
雲集清江河畔。汪國新將幾十年創作的藝
術精品奉獻家鄉父老，展現了一位全國政
協委員傳承中華文化的歷史擔當。汪國新

感嘆道: 「土家族長陽是我的藝術之根，
生命之根，愛情之根」。汪國新計劃再打
造五個關公詩書畫院，並已在韓國、英
國、西班牙、意大利成立分院，立志把關
公文化乃至中華文化傳播到世界各地。

據湖北大學歷史文化學院院長、土家族
博士生導師黃伯權教授等主編的《中國土
家族大百科全書》介紹，在土家山寨，還
有始建於明萬曆十八年的貴州銅仁市大岩
關關帝廟，始建於明代的永州武廟，始建
於明末清初的利川市建南關廟，始建於清
康熙二十年的貴州銅仁市土家族苗族自治
縣太陽山關帝廟，始建於清乾隆四年的重
慶秀山土家族苗族自治縣中和武廟，始建
於 清 嘉 慶 二 年 的 張 家 界 慈 利 縣 零 陽 武
廟……

土家山寨，有獨特的風俗民情，如女兒
會、對山歌、擺手舞、哭嫁、跳喪等。大
山裏的土家族，與漢族和其他少數民族一
樣，十分崇敬關公。

弘揚關公慈善基金會 朱正明

中華大地的土家族，主要分布在湘鄂渝
黔交界處的武陵山地，這裏水秀山清，人
傑地靈，全國土家族人口已達千萬之眾。

恩施大峽谷不遠處，有一座武聖宮，地
處恩施城南門外的層層台地上，始建於南
明永曆元年（西元1647年），進山門，沿
南北軸線依次為戲樓、庭院、抱廈和大
殿。戲樓楹聯曰：

這位湯濤書記，後來調任湖北省副省
長，又調任山西省委組織部部長，現在國
家人力資源和社會保障部擔任副部長。這
位土家族州長周先旺，後來擔任武漢市市
長，目前擔任湖北省政協副主席。

湖北長陽土家族山寨，全國政協委員汪國新創辦的關公文化詩書畫院竣工剪綵盛況。
（朱正明攝影）

土家山寨 土司城內的關帝財神
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